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В рамках национальной
программы развития сель�
ского хозяйства намечаются
крупные преобразования и
на Орловщине. В частности,
будут вложены солидные
суммы в производство жи�
вотноводческой продукции,
предусматривается рост
объемов реализации продо�
вольствия личными подсоб�
ными хозяйствами и ферме�
рами, улучшение жилищных
условий молодых специалис�
тов, всей инфраструктуры
деревни.

Сейчас идет конкретиза�
ция мероприятий на местном
уровне. Вполне понятно, не
может стоять в стороне от
столь важного дела и потре�
бительская кооперация, с
давних пор помогавшая пре�
одолевать нужду на селе. Се�
годня услугами ее 800 мага�
зинов пользуются жители
трех тысяч населенных пунк�
тов Орловщины, две трети
которых насчитывают от 10
до 50 человек. Торговое, за�
готовительное обслуживание
сельской глубинки по суще�
ству целиком лежит на плечах
кооперативов. Коммерчес�
кие структуры ее обходят, по�
тому что там им не светит
прибыль.

Потребительские обще�
ства ежегодно закупают у
подворий мяса, молока, ово�
щей, фруктов, меда, других
продуктов и сырья на 140—
150 млн. рублей, идущих на
пополнение семейных бюд�
жетов селян. Разве можно
сегодня игнорировать тот
факт, что потребительская
кооперация существенно
поддерживает самую обез�
доленную часть населения?

Об этом шла речь на не�
давних собраниях уполномо�
ченных пайщиков Малоар�
хангельского и Орловского
райпо, коллективы которых
во главе с А.И. Писаревой и
В.Г. Умеренковым много лет
подряд лидируют в рента�
бельном ведении хозяйства.

Местные органы власти
ценят малоархангельских
кооператоров за стабильное
оказание услуг селянам. В
любое время года, при любой
погоде жителям 35 населен�
ных пунктов, не имеющих
торговых точек, доставляет�
ся все самое необходимое в
обиходе экипажами трех ав�

толавок. Потребительское
общество не только сохраня�
ет розничную сеть, но и об�
новляет ее оборудование,
придает современный ди�

зайн, поднимает культуру
торговли. Прилавки отлича�
ются широким ассортимен�
том товаров, к качеству кото�
рых люди относятся с дове�
рием. Поэтому и оборот тор�
говой отрасли неизменно
растет, и через магазины
крестьяне, фермеры сбыва�
ют откормленный в личных
хозяйствах скот, выращенные
на огородах овощи, карто�
фель, фрукты и прочие дары
природы. Недаром глава
районной администрации
П.В. Заложных называет коо�
ператоров надежными парт�
нерами органов власти в со�
здании на селе комфортных
условий жизни.

Не менее заметную роль в
сельской округе областного
центра играет и райпо «Един�
ство» Орловского района. В
минувшем году, отмечалось
на собрании уполномочен�
ных пайщиков, оно продало
населению товаров почти на
143 млн. рублей, выйдя на
первое место в системе
облпотребсоюза. Здесь на�
ращиваются темпы загото�
вок, успешно идет становле�
ние двух заново созданных
отраслей — производства и
службы быта.

Пожалуй, острее, чем дру�
гие, это потребительское об�

щество испытывает конку�
ренцию со стороны коммер�
ческих структур. Однако оно
не пасует перед трудностями
и держит курс на модерниза�

цию своих предприятий так,
чтобы они ни в чем не уступа�
ли городским.

В поселке Знаменка райпо
создало целый комплекс
предприятий, включающий
супермаркет самообслужи�
вания, просторное кафе, ры�
нок с крытыми павильонами,
дом быта.

Райпо взяло на себя быто�
вое обслуживание. Посколь�
ку в сельской местности
практически невозможно по�
добрать кадры для такой
службы, кооператоры пошли
по иному пути. В поселках
Стрелецкий, Жилино и Зна�
менка, непосредственно
примыкающих к Орлу, где
можно найти специалистов,
при поддержке органов влас�
ти образованы и центры бы�
тового обслуживания. По за�
явкам периферийных мага�
зинов приезжают квалифи�
цированные мастера. Таким
образом, значительная часть
глубинки получила возмож�
ность без проблем ремонти�
ровать вышедшую из строя
бытовую технику, телерадио�
аппаратуру, мебель, одежду,
обувь, пользоваться услуга�
ми парикмахеров и даже
массажистов.

На примере Малоархан�
гельского и Орловского рай�

по видно, что потребитель�
ская кооперация за соб�
ственный счет существенно
подкрепляет социальное
благополучие жителей де�
ревни, без чего немыслимо

дальнейшее развитие сель�
ского хозяйства в свете при�
оритетных проектов прези�
дента. Наши подразделения
способны на большее, если

бы не сдерживали шаг зако�
нодательные тормоза. До сих
пор не учитывается тот бес�
спорный факт, что потребко�
операция работает на крес�
тьян, фермеров, на сельскую
интеллигенцию, а значит, ло�
гично по льготам ставить ее в
один ряд со структурами аг�
рокомплекса, хотя бы в части
кредитования.

Неужели не видна простая
истина: доставить товар в
дальнюю деревню и продать
его по той же городской цене
выливается в существенные
издержки. Хлебовозки на
плохой дороге изнашивают
свой ресурс гораздо быст�
рее, и их надо чаще ремонти�
ровать или заменять.

Если убрать нелогичные
экономические барьеры, то
можно увеличить взнос ко�
операции в реализацию на�
циональной программы в аг�
рарном секторе экономики.
Уполномоченные пайщики
Орловского райпо подсчита�
ли, что из�за ограниченности
средств и рынков сбыта поч�
ти у 19 тысяч личных подсоб�
ных хозяйств Орловского
района потребительским об�
ществом осваивается лишь
до четырех процентов налич�
ных ресурсов овощей, карто�
феля, фруктов, ягод, мяса,

меда. Удвоение закупок до�
бавит в семейный бюджет
подворий не 7,5 млн. рублей,
как в прошлом сезоне, а 15
миллионов. И нет нужды до�
жидаться строительства за�

готпунктов, посколь�
ку в системе облпот�
ребсоюза давно от�
работан механизм
заготовок через ма�
газины.

Выделение льгот�
ных кредитов могло
бы ускорить созда�
ние мощного конди�
терского цеха Ор�
ловского райпо и
реконструкцию Ма�
лоархангельского
хлебозавода. Кста�
ти, в системе облпо�
требсоюза насчиты�
вается 20 подобных

хлебозаводов, и многие из
них нуждаются в реконструк�
ции.

Нельзя забывать и еще об
одном обстоятельстве. В
большинстве регионов обла�
сти потребкооперация вы�
ступает в качестве бюджето�
образующей структуры.
Удельный вес налоговых по�
ступлений от нее в Должан�
ском, Глазуновском, Шаблы�
кинском, Малоархангель�
ском районах колеблется от
40 до 80 процентов, а товаро�
оборот в этих районах не
превышает 30%.

После ввода в действие
нового закона о местном са�
моуправлении такие доходы
приобретают немаловажное
значение. Например: орлов�
ское райпо «Единство» упла�
тило налогов всех уровней
7,8 млн. руб. Малоархангель�
ским райпо налогов уплачено
6,5 млн. руб.

Если сравнить отдачу по
налогам от кооперации и от
коммерческой торговли в
районах, проявляется любо�
пытная тенденция. Взять
только два налога — соци�
альный и подоходный — в
бюджет района от всех струк�
тур поступило 4,1 млн. руб.,
из них 3,2 млн. рублей только
от райпо. Это — 78%. При
этом все коммерческие
структуры дали лишь 22%. Но
товарооборот райпо только
111 млн. руб., а в частной
торговле района — 200 млн.
руб.

Естественно, что укрепле�
ние потребительских об�
ществ не только позволяет
наращивать объемы необхо�
димых населению услуг, но и
увеличивает налоговые от�
числения кооператоров. Гла�
вы районов такую социаль�
ную отдачу ценят. В назван�
ных Малоархангельском и
Орловском районах потреби�
тельские общества включены
в районные программы по
развитию АПК.

И мы не теряем надежду,
что социальный проект с бо�
лее чем столетней историей
— потребительская коопера�
ция — поработает еще для
многих поколений сельских
жителей.

Виктор НАЙДЕНОВ.

Председатель правления

ОПО «Союз Орловщины».

Как обычно, в это время проходят собрания уполномоченных пайщиков
потребительской кооперации. На них взыскательно подводится итог сделанному 
за минувший сезон. Почти повсеместно отмечаются увеличение розничного 
и заготовительного оборотов, рост выпуска продукции перерабатывающими
предприятиями — верный признак налаживания сельской экономики, жизни людей
деревни, где у кооператоров главная сфера приложения своего потенциала.

Национальный проект
с вековой историей

ОФИЦИАЛЬНО

Газификация
области

продолжается

— В минувшем году, — отметил Влади�
мир Васильевич, — одним из основных ре�
зультатов преобразований в налоговой
сфере стал более эффективный налоговый
контроль, а отсюда и повышение собирае�
мости налогов, и обеспечение запланиро�
ванных доходов бюджетов. В бюджеты раз�
личных уровней в 2005 году было собрано
более 9 млрд. рублей налогов и других обя�
зательных платежей. Немаловажную роль
здесь сыграло взаимодействие с админис�
трацией Орловской области, местными ад�
министрациями, контролирующими и пра�
воохранительными ведомствами. Поступ�
ление налогов и сборов в консолидирован�
ный бюджет удалось обеспечить на
107,3%, дополнительно получено около
615 млн. рублей. Более 4 млрд. рублей по�
ступило по единому социальному налогу.

Из общей суммы налогов в федераль�
ный бюджет перечислено 35,4%, или 3,2
млрд. рублей. В бюджеты территорий —
свыше 5,8 млрд. рублей (почти две трети
от общего объема поступлений в консо�
лидированный бюджет).

— В последние годы отмечается
стабильный рост поступлений на/
лога на доходы физических лиц —
он стал гарантированной статьей
дохода как областного, так и муни/
ципального бюджетов. Вместе с
тем мы знаем, что многие работо/
датели платят своим работникам
зарплату ниже прожиточного мини/
мума. Что предпринимается для
изменения этой ситуации?

— В 2005 году поступило 2,4 млрд.
рублей налога на доходы физических лиц
(НДФЛ) — это 40,7% от общего объема
налоговых доходов территориального
бюджета, 26,3% — консолидированного,
то есть он занимает первое место среди
всех налогов.

Конечно, налоговики озабочены проб�
лемой «теневой» заработной платы: ведь
не в полном объеме в бюджет поступает
НДФЛ, не перечисляется единый социаль�
ный налог, что приводит к социальной не�
защищенности работников. Значительное
число работодателей области выплачива�
ют своим работникам зарплату ниже 12
тыс. рублей в год! Мы стараемся пресе�
кать выплату денег «в конвертах». В част�
ности, готовятся списки недобросовест�
ных работодателей для размещения в
СМИ. Во всех налоговых инспекциях есть
телефоны «горячей линии» и телефоны до�
верия, по которым принимается информа�
ция о работодателях, выплачивающих зар�
плату менее 1000 рублей или ниже прожи�
точного минимума. Это повод для выезд�
ных налоговых проверок и оперативных
разработок совместно с правоохранитель�
ными органами и другими заинтересован�
ными ведомствами.

На местах будут созданы межведом�
ственные комиссии, аналогичные обла�
стной, на заседаниях которых планирует�
ся заслушивать руководителей предпри�
ятий, выплачивающих зарплату ниже
прожиточного минимума, а также не 
рассчитывающихся с работниками во�
время.

— Владимир Васильевич, в струк/
туре доходов консолидированного
бюджета платежи налога на добав/
ленную стоимость составляют поч/
ти четверть — 2,2 млрд. рублей. И
все/таки есть налогоплательщики,
не выполняющие своих обяза/
тельств...

— Этому налогу мы уделяем особое
внимание, потому что НДС является ос�
новным доходоформирующим источни�
ком федерального бюджета. Установлен�
ные индикативные показатели по НДС
выполнены на 115%, дополнительно по�
ступило 287 млн. рублей.

В основном налогоплательщики Ор�
ловской области добросовестно испол�
няют свои обязательства. Однако есть и
такие, которые путем различных «схем»
пытаются незаконно получить бюджет�
ные деньги. Для пресечения подобных
попыток возмещения НДС в нашем уп�
равлении действует специальная комис�
сия. В ее работе участвуют специалисты
силовых структур, представители тамо�
женной службы. В 2005 году проведено
21 заседание, было рассмотрено около
200 пакетов документов. В результате ог�
раничена деятельность хозяйствующих

субъектов, которые намеревались ис�
пользовать возврат НДС для личного
обогащения. Кроме того, изданы прика�
зы для контроля обоснованного возме�
щения НДС на внутреннем рынке, в соот�
ветствии с которыми на уровне управле�
ния осуществляется контроль за возме�
щением НДС свыше 1 млн. рублей.

— В мае 2004 года функции упол/
номоченного органа в делах о
банкротстве были переданы на/
логовой службе. Что сделано за
это время?

— В прошлом году в инспекциях
были созданы рабочие группы по
обеспечению процедур банкрот�
ства. Неоднократно проводились
совещания и семинары по обучению
руководителей и членов групп. Про�
водился мониторинг около 400 ор�
ганизаций, находящихся в процеду�
рах банкротства, а затем началась
активная работа по инициированию

процедур банкротства. В арбитражный
суд подано 97 заявлений о признании
должника банкротом. Наши представи�
тели участвовали в 485 собраниях креди�
торов, состоялось 1298 судебных засе�
даний с участием налоговиков и юрис�
тов. В отношении 137 организаций в
2005 году вынесены определения о за�
вершении конкурсного производства.

Кроме того, в процессе мониторинга в
деятельности отдельных арбитражных уп�
равляющих выявлены нарушения. В отно�
шении десяти приняты меры дисципли�
нарной ответственности, 19 управляю�
щих привлечены к административной от�
ветственности в виде штрафов и дисква�
лификации. Отстранены от исполнения
возложенных на них обязанностей арбит�
ражные управляющие 40 организаций.

— Можно сказать, что смена упол/

номоченного органа помогла при/
стальнее следить за неукоснитель/
ным выполнением всеми участни/
ками процедуры банкротства своих
обязанностей?
— Несомненно. Кстати, численность

данного подразделения в налоговых ор�
ганах с 2006 года увеличена почти в два
раза. Сейчас нам необходимо очень се�
рьезно подойти к подбору и расстановке
кадров, обучению специалистов.

— Из года в год в нашей области
растут налоговые поступления:
что, становится больше законопо/
слушных налогоплательщиков?
— Да, подавляющее большинство нало�

гоплательщиков области рассчитываются
своевременно и в полном объеме. Нема�
лую роль играют здесь и налоговые орга�
ны, совершенствующие формы и методы
контроля. Любой налогоплательщик, зная,
что у налоговиков в отношении его есть так
называемое досье, не будет тратить время
на поиски схем сокрытия налогооблагае�
мой базы. А значит, вырастут доходы госу�
дарства. И в конечном счете лучше станет
жизнь его граждан.

По результатам проведенных прове�
рок за 2005 год дополнительно начисле�
но более 1 млрд. рублей, что на 138,7
млн. рублей, или 14%, превысило пока�
затель 2004 года.

— Президент России в своих вы/
ступлениях не раз заострял внима/
ние на качестве обслуживания на/
логоплательщиков. Что сделано в
этом направлении?
— Да, В.В. Путин отметил, что работу

налоговых инспекций следует оценивать
по таким показателям, как строгое вы�
полнение требований налогового зако�
нодательства и качество работы с нало�
гоплательщиками. Одновременно было

акцентировано внимание на
необходимости утверждения и
применения на практике стан�
дартов деятельности налого�
вой инспекции, в том числе
учитывающих временные из�
держки налогоплательщиков

на сдачу налоговой и бухгалтерской от�
четности.

Приказом ФНС России от 2.09.2005 г.
утвержден «Единый стандарт обслужива�
ния налогоплательщиков». Основная
цель документа — совершенствование
работы налоговых органов на местах.
При этом на первый план выносится за�
дача создания нормальных условий об�
служивания налогоплательщиков.

Несомненно, здесь поможет система
информационного взаимодействия нало�
говых органов с налогоплательщиками с
применением современных технологий:
предоставление информации об уплате на�
логов и сборов в электронном виде, прове�
дение сверок платежей с применением
электронно�цифровых технологий, предо�
ставление информационных и консульта�
ционных услуг и т. д.

Внедрение системы электронной об�
работки данных позволило налоговым
органам и налогоплательщикам выйти на
новый уровень взаимодействия. Теперь
налоговую и бухгалтерскую отчетность в
электронном виде представляют 95,6%
организаций и 87% индивидуальных
предпринимателей. На 1 января этого го�
да налоговую и бухгалтерскую отчет�
ность по телекоммуникационным кана�
лам связи представили 623 налогоплате�
льщика, что в 4,2 раза больше, чем на эту
же дату 2005�го. Сейчас налогоплатель�
щикам, перешедшим на представление
деклараций в электронном виде, уделя�
ется приоритетное внимание по обслу�
живанию и предоставлению различных
справок, выписок — например, справки
об отсутствии задолженности в бюджеты
разных уровней.

В общем, налоговики идут в ногу со
временем, используют в работе совре�
менные технологии. Стараются делать
свое нелегкое, но такое нужное обществу
дело профессионально, качественно, от�
ветственно.

Беседу вела
Ирина САПРОНОВА.

Больше налогов — лучше жизнь
Уже несколько лет бюджет области имеет социальную направленность
Минувший год показал, что положительные тенденции в развитии
хозяйственного комплекса нашего региона закрепились,
стабилизировалась деятельность предприятий. Это, конечно же,
благотворно сказалось на собираемости налогов в области. О работе своего
ведомства в 2005 году рассказывает руководитель управления
Федеральной налоговой службы России по Орловской области 
В.В. КОЛЕСНИКОВ.

20 марта исполняется 70
лет В.Б. Колычеву. Валентин
Борисович родился в боль�
шой крестьянской семье на
Верхнем Дону в хуторе Об�
рывском. Родители работа�
ли в колхозе, возглавляли
полеводческую бригаду:
мать — в годы Великой 
Отечественной войны, отец
— в послевоенное время.
Валентин, как и все кресть�
янские дети того времени,
рано познал труд земле�
дельца. Поэтому проблема
выбора профессии реши�
лась быстро. В 1954 году по�
ступил в Азово�Черномор�
ский сельскохозяйственный
институт. После его оконча�
ния вместе с женой Галиной
решил отправиться на рабо�
ту в Орловскую область. Так
и появилась у Валентина Бо�
рисовича вторая малая ро�
дина. О ней он написал в
стихах:

Теперь любуюсь вольною 
Окою,

Но вижу свет по всей 
земле.

До старины подать рукою
В седом тургеневском 

Орле.
Специальность Валенти�

на Борисовича оказалась
востребованной. Сначала он
работал главным агрономом
совхоза «Красный Октябрь»
Новодеревеньковского рай�
она, затем был направлен в
территориальное колхозно�
совхозное управление. Та�
ким было начало трудовой
деятельности Колычева на
Орловщине. В 1965 году мо�
лодого специалиста назна�

чают начальником управле�
ния сельского хозяйства в
Верховский район. За корот�
кое время добился отличных
результатов: район вышел
на второе место в области
по урожайности и заготовке
зерна. Не забывал Валентин
Борисович и о людях: строи�
лось жилье, социально�куль�
турные объекты, дороги.

Успешного руководителя
перевели в областное уп�
равление сельского хозяй�
ства. Там он проработал 13
лет, из них 11 — начальни�
ком. С 1982 года Валентин
Борисович — первый замес�
титель председателя облис�
полкома. Занимался пробле�
мами промышленности, бы�
тового обслуживания, торгов�
ли, общественного питания.
Затем возглавлял в админис�
трации области комитет по
вопросам обороны и мобили�
зационной подготовки.

На заслуженном отдыхе
В.Б. Колычев не скучает. Лю�
бит читать, слушать музыку,
играть в шахматы. Пишет
стихи. Увлеченно работает
на дачном участке. Но глав�
ная радость — семья. У него
с супругой два сына, четверо
внуков — трое учатся в вузах
Орла, четвертый пойдет в 
1�й класс.

Девиз Валентина Борисо�
вича: «Жить по правде, по�
ступать по совести, решать
по справедливости!» Этими
принципами Колычев руко�
водствуется всю жизнь.

С юбилеем вас, уважае�
мый Валентин Борисович!
Долгой и активной жизни!

Сколько электроэнергии необходимо поставить
мебельной фабрике или машиностроительному
заводу, гимназии, десяткам других предприятий 
и организаций города? На эти вопросы могут ответить
разве что руководители самих предприятий 
и учреждений, а также инженер по реализации
Болховского участка энергосбытовой компании 
В.И. Мазин, в обязанности которого входит
распределение лимитов и контроль реализации
электроэнергии.

— Дружная команда контролеров�эксплуатационников,
которую удалось создать Владимиру Ильичу, с поставлен�
ными задачами справляется успешно, — рассказывает на�
чальник Болховского участка В. Е. Кирюхин. — В среднем по
пятнадцать протоколов в месяц составляют по фактам на�
рушений договоров и правил пользования приборами учета
потребляемой энергии.

Контролеры Л.М. Петрова и С.А. Шмакова регулярно
проверяют приборы учета у абонентов, ведут разъяснитель�
ную работу. Оператор абонентского отдела Л.В. Хомякова
вежливо ответит на любой вопрос, касается ли он, к приме�
ру, положенных льгот или простого уточнения последних по�
казаний счетчика.

— За этим мы следим очень строго, — рассказывает уже
сам В.И. Мазин. — В компьютерной базе данных учтены все
наши абоненты, каждый израсходованный ватт.

Пришел сюда на работу Мазин десять лет назад простым
электромонтером, восстанавливал электролинии, монтиро�
вал новое оборудование. Затем решил попробовать силы в
качестве инженера, поступил учиться на заочное отделение
электрификации аграрного университета.

Днем Владимир Ильич корпит над графиками распреде�
ления и учета, сверяет расходы и лимиты, а после работы —
над учебниками: ведь скоро очередная сессия.

Елена СЕМЁНОВА.
Болховский район.

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Команда Мазина

Жить по правде

Коллегией администрации об�
ласти принято постановление 
№ 24 от 13.02.2006 г. «О ходе реа�
лизации программы газификации
области и перспективах ее разви�
тия». В постановлении, в частнос�
ти, отмечается, что за период ак�
тивной газификации реализованы
специальные программы, разра�
ботанные областной администра�
цией совместно с ОАО «Газпром»,
муниципальными образованиями,
ведомствами, предприятиями.
Всего на реализацию программы
газификации было привлечено бо�
лее 7 миллиардов рублей. В обла�
сти эксплуатируется 811 км маги�
стральных газопроводов, более 2
тыс. газораспределительных пунк�
тов, 10287,8 км разводящих газо�
проводов, в том числе в городах и
поселках городского типа —
3398,8 км, в сельской местности
— 6889 км, переведено на газооб�
разное топливо 272 тыс. квартир.
Начиная с 1997 года все вводимые
жилые дома и квартиры оборуду�
ются приборами учета, охранной
сигнализации и безопасной экс�
плуатации. Применение новых
технологий, как при строительст�
ве, так и при эксплуатации, совре�
менной техники, материалов (по�
лиэтиленовых труб, шкафных га�
зорегуляторных пунктов нового
поколения, анализаторов загазо�
ванности помещений) способ�
ствовало увеличению темпов га�
зификации и обеспечению надеж�
ной эксплуатации газопроводов. В
настоящее время уровень газифи�
кации области достиг 84,7 процен�
та (в городах и поселках городско�
го типа — 98 процентов, в сель�
ской местности — 68 процентов).
Это позволило модернизировать
котельные, существенно эконо�
мить энергоресурсы. На предпри�
ятиях и некоторых объектах соци�
альной сферы для отопления при�
меняются газовые излучатели.

Вместе с тем остаются негази�
фицированными удаленные и ма�
лонаселенные деревни, в которых,
по нормативам ОАО «Промгаз»,
прокладка газопроводов нерента�
бельна (в силу большой стоимости
строительства газопроводов и
длительного срока их окупаемос�
ти). Не проявляют активности при
проектировании и строительстве
газовых сетей сельскохозяйствен�
ные предприятия, находящиеся на
территории поселений.

В целях продолжения газифи�
кации области постановлением
одобрен проект областной про�
граммы газификации на 2006 год.
Управлению сельского хозяйства
и продовольствия рекомендовано
выйти с предложением в Минис�
терство сельского хозяйства РФ о
возможности включения в феде�
ральную программу «Социальное
развитие села до 2010 года» стро�
ительства межпоселковых сетей с
2007 года. Управлению строитель�
ства и ресурсоэнергосбережения
поручено при формировании
предложений для включения в
программу капитального строи�
тельства (раздел газификация)
уделить особое внимание райо�
нам с низким процентом газифи�
кации села (Болховский, Залего�
щенский, Должанский, Колпнян�
ский, Покровский, Новосильский
районы); проработать комплекс
мер по внедрению альтернатив�
ных систем теплоснабжения, в том
числе применению биоресурсов;
использовать для этих целей опыт
других регионов, современные
достижения науки и техники.

Пресс'служба 
губернатора области.
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